

EL PACIFICO

Semidiario de intereses generales

Fundado en 1895. — Correo 118. — Editor Jose Fernandez S.

AÑO XIX

PUNTARENAS, COSTA RICA, SÁBADO 20 DE FEBRERO DE 1915

Nº 2.478

CONTESTAMOS

Al escribir el artículo "Madrugando" no entró en nuestro ánimo achacar la paternidad del que comentábamos a nuestro apreciable colega "El Correo de la Costa". Hicimos referencia, y creemos que nos expresamos con entera claridad, al escrito inserto en la sección intitulada "Inserción solicitada" firmado por uno de los colaboradores del colega, el cual denuncia con desenfado la existencia de trabajos políticos para las elecciones de municipales y diputados, trabajos que, como todo lo prematuro, son de tanteo, hechos entre bastidores.

Que "El Correo de la Costa" no tiene arte ni parte en lo que en aquel artículo se denuncia, está fuera de duda. No es necesario ser del oficio para comprender que todo artículo publicado en un periódico con la firma al pie, es extraño a la redacción, y por consiguiente los conceptos que allí se emiten pertenecen exclusivamente al autor, aunque la publicación no se haga bajo título que señale sección neutral.

Sin embargo, la aclaración que hace el estimable colega en su edición de ayer nos ha

servido para saber que no estamos solos en la condenación de los trabajos de zapa que algunas personalidades vienen haciendo en favor de su propia candidatura.

Repetimos lo dicho anteriormente: la campaña emprendida por aquellas personalidades es tan prematura como censurable. Tratar de enredar al pueblo en la actualidad en nueva campaña política es un crimen que sólo cometen aquellos que ni siquiera están comprendidos en la desgraciada clase de aspirantes a medianías, pero que la desmedida ambición unida a las exigencias del estómago "obligales" a crearse personajes, indispensables para el buen manejo de la administración pública, pobres figuras de dable, tratando pasar por oro purísimo, que no resisten un análisis.

Esperemos que estas líneas sirvan de satisfacción al colega y al mismo tiempo nos satisfacen conocer su opinión en asunto de tan vital importancia para los intereses del pueblo como es la condenación de los madrugadores políticos.

No estamos solos en esta emergencia.

Don Aníbal y el toque de Diana

Cosa que ignorábamos

Un compañero de la Prensa josefina nos ha favorecido con el siguiente artículo que con gusto publicamos.

En días pasados nos encontramos en el Parque Central con el estimable caballero don Aníbal Santos.

—Qué dice el ciudadano, el de las célebres cartas del tío al sobrino, —le preguntamos.

—Nada, compatriota, nada, —nos contestó—. Las verdades que en ellas digo, pasan como inadvertidas para todos, pues en este pobre país parece que la gente sólo digiere a duras penas el chayote que se come. Ahí, mi amigo, en todas partes del mundo 2 y 2 son 4, menos en Costa Rica. Si yo le contara las cosas de esta mi tierra, quedaría Ud. "estupefactado", como dicen en una zarzuelilla del género infimo.

Luego agregó: —Oiga Ud. un detalle que mueve a risa. Pero dígame, es usted madrugador?

—No hemos dado motivo para ello, ciudadano.

—No importa, oiga. En Nicaragua, y creo que en el Guanacaste también, hay un cantarillo jovial y sarcástico, cuya letra dice:

- Que tuvo tu mamá? Pelota.
- Un negrito e cera Pelota.
- ¿En qué lo involucrieron? Pelota.
- En hojas de higuera Pelota.
- ¿Y quién fué su tata? Pelota.
- Un hombre sin plata Pelota.
- ¿Y de qué pasaban? Pelota.
- De lo que nos daban Pelota.

La música corresponde a un remedo de "twe step" y son los muchachos principalmente los más dados a tararearla.

Es corriente en Nicaragua que después de un combate y cuando van en fuga los vencidos, los clarines vencedores los despidan con los cáusticos sonidos del

- ¿Qué tuvo tu mamá? Pelota.

Pues bien, largo tiempo hacía que había yo olvidado el tal cantarillo, cuando

una de estas frías mañanas oí por casualidad tocar en uno de nuestros cuarteles eso que rumbosamente llamamos diana. Oírla, y veníseme a la memoria el "¿Qué tuvo tu mamá? Pelota" fué todo uno, pues ciertos aires del toque ese no son más que una copia servil de aquella original música.

—¿Qué le parece esa especie de "furlana" irónica de Nicaragua traslada tan frescamente a nuestra diana?

Nada, amigo que el Gobierno lo que con ello se ha propuesto es tan sólo tocarle el pelo al pueblo, despertándolo todas las mañanas al toque de

¿Qué tuvo tu mamá? Pelota.

Pero las pelotas o pelaos aludidos oyen indiferentes desde sus lechos tales sonidos que bajan vibrantes desde la altura del Castillo Azul.

Si le digo a Ud. que este país está poblado de insignes candorosos aunque a veces, cuando ciertas cosas les convienen, se hacen más suecos que Anderson, el jardinero.

—Adiós, compatriota, nos dijo después, extendiéndonos la mano.

Y don Aníbal se retiró del parque, riéndose, riéndose...

GRAN NACUME

San José, 18 de Febrero de 1915.

Partida

Partió ayer para San José nuestro apreciable amigo el coronel don Enrique Cordero, comandante militar de esta plaza.

El coronel Cordero disfruta una licencia de quince días que le ha concedido el Gobierno y se dirige a la capital de la República en busca de otros aires más propicios a su salud un tanto quebrantada.

Mientras dure la ausencia del coronel Cordero queda al frente de la Comandancia, como recargo, nuestro querido gobernador don Clodomiro Figueroa Candanedo.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A

"EL PACIFICO"

QUE HAY DE ESO?

Según vemos en el colega local "El Correo de la Costa", cuyo director es uno de los miembros de la comisión de fiestas, éstas halláanse en la actualidad dentro del diagnóstico que los doctores emitieron sobre la enfermedad de aquel perro que mordió al Soberano de una divertida opereta española: puede que haya fiestas o puede que no las haya. La celebración de las fiestas cívicas depende no del buen deseo de los comisionados y si de la cantidad que recauden.

El presupuesto aun no se ha cubierto y el rosado optimismo abrigado en un principio va transformándose lentamente en negro pesimismo.

No creemos que la empresa sea tan ardua que requiera la presencia de un milagro para su realización. En estos tiempos de cruel escepticismo no se realizan milagros, precisamente porque nadie cree en ellos, y como la fe transporta las montañas—según el evangelio de Mahoma—la ausencia de aquella virtud obliganos a ir ellas.

El comercio ha dado lo que creyó justo dar, de acuerdo con el ambiente en que hoy se mueve, y el presupuesto queda al descubierto.

A la Municipalidad, legítima representación del pueblo puesto que los señores municipales han sido elegidos para tan espinoso cargo por el sufragio popular, toca, como en años anteriores lo hizo, cubrir el déficit, añadiendo trescientos colonos más a la cantidad acordada, lo cual podría hacer sin sacrificios restándolos a la suma que figura en el capítulo de Prensa.

Después del folleto "Pro Puntarenas" nada le queda que imprimir, hasta el año de 1916—contando con que nuestros literatos municipales continúen en el espinoso puesto que el sufragio popular les puso sobre los hombros,—salvo hayan pensado reunir en un tomo las poesías bucólicas que en sus mocedades escribió el dulce bardo don Francisco de Paula.

Puntarenas no debe ser menos que las demás capitales de provincia y cabeceras de cantón.

Notas

Desde hace varios días se encuentra veraneando en este puerto el señor don Juan Rafael Montes de Oca en unión de su apreciable familia.

—Para El Salvador partió ayer en el vapor San José el doctor Castro Ramírez, Magistrado de la Corte de Paz Centroamericana por aquella República.

—En unión de su distinguida esposa y hermana salió, abordo del mismo vapor, el doctor Gutiérrez Navas, Magistrado de la Corte de Paz Centroamericana por Nicaragua.

—El hogar de nuestro particular amigo don Juan Barahona se ha visto aumentado con la presencia de una bella y robusta chiquitina que es el encanto de sus padres.

—Algo delicado de salud se halla nuestro particular amigo don Manuel Burgos, padre. Le deseamos muy pronto restablecimiento.

—En el tren de ayer vino de San José el ingeniero don Eusebio Ortiz, contratista de la cañería.

—Tuvimos el gusto de saludar a nuestro buen amigo y compañero en la Prensa el batallador diputado por el Guanacaste, don Leonidas Briceño.

El señor Briceño partió para San José en el tren de la mañana de hoy en compañía de su señora madre y de su hermana don Napoleón.

—La señora esposa de nuestro amigo el activo industrial español, propietario del popular establecimiento *La Magnolia*, don Pedro Rosés, dió a luz una preciosa chiquitina que llega a aumentar la dicha en aquel venturoso hogar.

Felicitemos al señor Rosés y a su apreciable esposa por el presente que el cielo les envié.

VAPOR

A las cuatro y media de la tarde del jueves fondeó el vapor "San José" procedente de Panamá.

Dicho vapor se hizo hoy a la mar llevando de este puerto un regular cargamento de café para Acajutla, San Francisco de California y Vancouver.

Entre las personas que aquí tomaron pasaje figura el correcto caballero don Gregorio Martín, cónsul de El Salvador, quien se dirige a aquella República hermana.

Lleve muy feliz viaje el señor Martín.

Cablegramas

Del campo alemán

Nº 41.—Cuartel General, Febrero 13.—Cerca de costa arrojaron ayer aviadores enemigos otra vez bombas, hiriendo a personas de la población civil y dañando sus propiedades; pérdidas militares alemanas fueron insignificantes. En frente occidental halláronse proyectiles de artillería que indudablemente proceden de fábricas americanas. En los numerosos prisioneros hechos durante los ataques repelidos al Oeste de Souain aumentóse en 4 oficiales y 478 soldados. Delante del frente halláanse 500 muertos mientras pérdidas alemanas ascienden a 80 entre muertos y heridos. Al Norte de Messiges y Noreste de Saint Meheoul continuaron los ataques del 13 Febrero tomando 1,200 metros más de las posiciones enemigas. En las cercanías de Budelkorf el enemigo emprendió nuevos ataques que fueron fácilmente repelidos en todas partes. Cerca de Llanante, frontera Prusia Oriental, progresan las operaciones militares en todo punto con éxito y por donde enemigo empujó resistencia alguna, fué quebrantada. Polonia Oriental, derecha del Vístula, atravesaron nuestras tropas agresivas el cauce del río superior Skrava avanzando para Razjonsk. Del campo a la orilla izquierda del Vístula nada importante.

Cuartel General, Febrero 14.—Noreste de Pont a Monson tomaron los alemanes la aldea de Nošvoy y la altura nº 365 al Oeste de éstas; 20 oficiales y 150 soldados fueron hechos prisioneros. En Vosgos asaltaron alemanes la aldea Ellison Hovengen y tomaron prisioneros 155 soldados. Cerca y más allá de la frontera de Prusia Oriental progresan operaciones militares alemanas; de manera esperada, avanzan tropas orilla derecha del Vístula en dirección de Razjonsk y en la orilla izquierda Vístula no hubo ningún cambio.

Mas buques

Procedente de Panamá fondeó ayer a las cinco de la tarde, el yate de recreo "Antuna", conduciendo a su propietario rico ciudadano norteamericano.

De la Zona del Canal de Panamá ancló en el estero la lancha de gasolina "Aguila", capitán Mendizábal. Pasajeros J. Forsy, R. W. Helvard y S. N. Zinn.

A las nueve de la mañana de hoy, procedente de Corinto, fondeó el vapor "Acajutla" con correspondencia y carga general.

Carta a don Emilio García

Puntarenas.

Muy señor nuestro: Por qué no la casa más antigua en América (nos establecimos en 1754) ha de fabricar pinturas que para hacer cualquier trabajo se requieran menos galones y que sean más duraderas? De Ud. Attos. y S. S.

F. W. DEVOE & Co.
New York.

37 P. S.—Héctor Esquivel, en Puntarenas, Costa Rica, vende nuestros productos.

NO CONFUNDIR

Las KOLAS RAVEN

Antes de tomar otro refresco pídase y búsquese la legítima

RAVEN

Exquisita - Sana - Nutritiva - Cuidadosamente preparada
Febrero 1º

LA REINA

Gran Tienda de Novedades

FN EL MERCADO -- PIEZA 12 -- CALLE DEL COMERCIO

BUENO • BONITO • BARATO

Dic. 15

VICTOR COIN - PROPIETARIO

Almacén de Muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Ofrece a su numerosa clientela un variadísimo surtido de muebles a precios sumamente liberales, así como puede hacerse cargo de facilitar muebles a las familias que vengan a veranear. Por este servicio se cobrará un alquiler moderado, al alcance de todos los bolsillos. — Bajos de los altos de Pepino. Enero 14.

Fábrica de Hielo de Esparta

MANUEL SUAREZ

ARRENDATARIO

Depósito permanente en Puntarenas de la mejor calidad de Hielo que se elabora en el país — Calle del Muellecito

Se atienden órdenes por correo y telegáficas desde un quintal hasta una tonelada.

Dic. 15

Prontitud y esmero en el despacho

ZACARIAS RODRIGUEZ

Cirujano - Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD MEDICA DE COSTA RICA
EL AÑO 1898

Ha abierto definitivamente su Oficina Dental en la casa que fué antiguo Hotel de Mc Adam, frente a Felipe J. Alvarado & Cº en donde atenderá a su clientela todos los días excepto sábado y domingo.

Siempre observa especial cuidado en la desinfección de los instrumentos.

Nov. 26

PUNTARENAS C. R.

¡Llego el chapulín a Puntarenas

Estando terminada la cañería de esta ciudad, me comprometo a hacer las instalaciones de las pajas de agua, con baño ó del modo como se solicite.

A las personas pobres que deseen tener agua en sus casas, les pongo por mi cuenta los materiales y el trabajo, pagándome en abonos mensuales ó semanales, según se convenga. Podré hacer esos trabajos sumamente baratos, porque una casa contigüa me da los materiales al precio más bajo de la plaza. Nadie podrá hacer esos trabajos MAS BARATOS ni con mejores CONDICIONES DE PAGO. — Puntarenas, Dicie. 22 de 1914.

MAURO OVIEDO.

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas. — Existencia de tablonas, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones. — Surtido de maderas para construir muebles. — Tayer mecánico. — Descascaradora de arroz. — Construcción de muebles. — Se atienden toda clase de pedidos.

Aviso A los aserradores y constructores

Tengo un lote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en la forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de cedro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a solicitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas. — Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

¡IDEAL!

La famosa manteca marca IDEAL, la única legítima y más barata del Puerto y AZUCAR de primo cartello, del Ingenio Tempisque, vende en el Depósito de Sobrado

Francisco Amador Mejía — Agente

LA GAVIOTA

Hotel, Refresquería y Pulpería

Servicio de mesa excelente. Comidas bien preparadas y gustosas. En ninguna parte se come mejor y se garantiza el aseo más absoluto.

Se venden polvos para matar cucarachas.

Venta de hielo por mayor y menudeo.

Refrescos de Tamarindo bien preparados.

Salsa inglesa baratísima.

J. B. Romero Casal

Propietario.

Enero 14.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientos varas de los Baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO

Tomás Fernández & Hno.

PUNTARENAS Y SAN JOSE

Compra y venta de granos

Magnífica existencia de abarrotes y tabaco del General.

LA ELEGANCIA

Esta hermosa sastrería, propiedad del afamado sastre don LUIS F. RIVAS, se ha trasladado al céntrico local situado frente al Palacio Municipal.

Allí atenderá el propietario a su numerosa clientela con su acostumbrada amabilidad y exactitud.

El famoso y conocido Azúcar de

GUILLERMO NIEHAUS

— El Legítimo Azúcar de Grecia —

SE VENDE PERMANENTEMENTE EN CASA DE

Enero 9 W. STEINVORTH Y Hno. — en esta Plaza

El Ingeniero Topógrafo

que suscribe, está dispuesto y expedito para hacer medidas en cualquier lugar de la MILLA MARÍTIMA demarcada por decreto nº 21 de 31 de octubre ppdo a precios CONVENCIONALES, BARATOS.

En Puntarenas puede entenderse con el Licdo. Antonio Alvarez Hurtado en su oficina.

Dic. 8

FELIPE MAYORCA

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

LA PRIMOROSA

DE SARKIS M. BRAIS

TIENDA MUY BIEN SURTIDA

Está para llegar una existencia de encajes búlgaros de color.

Encajes blancos y de colores. — Finos. — BAJOS PRECIOS

Se compra maíz, pie es, cueros, caucho, arroz, etc.

SEBASTIAN PACHON

MAISON DOREE

Si usted se dirige a San José y desea encontrar toda clase de comodidades alójese en la

CASA DE HUESPEDES

Situada en la 4ª Avenida O 50 varas de la Botica Francesa
SAN JOSÉ — C. R.

Allí encontrará Ud. buena alimentación, cuartos decentemente arreglados; y sobre todo, magnífico trato y seguridad en sus intereses : : : : PRECIOS CONVENCIONALES.

Casa segura contra temblores

Estreñimiento

Para el estreñimiento, indigestión, pérdida del apetito, eructos ácidos, lengua cubierta, mal sabor en la boca, dolor de cabeza, ataques de bilis, y todas las enfermedades del estómago, del hígado y de los intestinos, el remedio más pronto y eficaz es la

HEPALINA

Esta famosa medicina, por más de 70 años, ha sido la favorita del pueblo americano y alcanza las mayores ventas del mundo comparada con otros remedios semejantes.

La Sra. Francisca Adorno, de Cataño, Puerto Rico, escribe como sigue: "Hacia un año que padecía de enfermedades del hígado. Afortunadamente encontré en una farmacia una cajita de HEPALINA, la tomé, y desde la primera semana noté gran alivio. Hoy estoy curada de todos mis males."

¡ Pruébela !

SA 4

GUERRA, GUERRA!

Se vende un juego de muebles de segunda mano, pero en perfecto buen estado. Para informes con doña Gumercinda v. de Mendoza.

Puntarenas, 14 de Febrero de 1915.

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE FEBRERO DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Lunes * 1	10 p. m.	6 a. m. del 2	Martes 2	1 p. m.	6 a. m. del 3
Viernes 5	1 a. m.	8 a. m.	Sábado 6	3 a. m.	9 a. m.
Martes 4	5 a. m.	11 a. m.	Miércoles 10	6 a. m.	12 m.
Viernes 12	7 a. m.	2 p. m.	Sábado 13	9 a. m.	3 p. m.
Lunes * 15	10 p. m.	6 a. m. del 16	Martes 16	12 p. m.	6 a. m. del 17
Viernes 19	1 a. m.	8 a. m.	Sábado 20	3 a. m.	9 a. m.
Martes 23	3 a. m.	10 a. m.	Miércoles 24	5 a. m.	11 a. m.
Viernes 26	6 a. m.	1 p. m.	Sábado 27	8 a. m.	2 p. m.

* Escala en Manzanillo ida y vuelta.

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles 3	1 y 30 a. m.	6 a. m.	Sábado 6	4 a. m.	9 a. m.
Miércoles 10	7 y 30 a. m.	12 m.	Sábado 13	10 a. m.	3 p. m.
Miércoles 17	1 y 30 a. m.	6 a. m.	Sábado 20	4 a. m.	9 a. m.
Miércoles 24	6 y 30 a. m.	11 p. m.	Sábado 27	9 a. m.	2 p. m.

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena-Bolsón	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Lunes 1	9 a. m.	3 p. m.	Miércoles 10	4 y 30 a. m.	8 a. m.
Lunes 15	9 a. m.	3 p. m.	Sábado 20	4 y 30 a. m.	8 a. m.
			Sábado 27	4 y 30 a. m.	8 a. m.

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Lunes 1	8 a. m.	11 a. m.	Martes 2	7 a. m.	8 a. m.
Miércoles 3	1 y 30 a. m.	7 a. m.	Jueves 4	7 a. m.	8 a. m.
Sábado 6	4 a. m.	1 a. m.	Domingo 7	8 a. m.	10 a. m.
Lunes 8	8 a. m.	11 a. m.	Martes 9	8 a. m.	10 a. m.
Miércoles 10	7 y 30 a. m.	1 p. m.	Jueves 11	9 a. m.	11 a. m.
Sábado 13	10 a. m.	5 p. m.	Domingo 14	10 a. m.	12 m.
Lunes 15	8 a. m.	11 m.	Martes 16	12 m.	2 p. m.
Miércoles 17	1 y 30 a. m.	7 a. m.	Jueves 18	7 a. m.	8 a. m.
Sábado 20	4 a. m.	11 a. m.	Domingo 21	8 a. m.	9 a. m.
Lunes 22	8 a. m.	11 a. m.	Martes 23	9 a. m.	11 a. m.
Miércoles 24	6 y 30 a. m.	12 m.	Jueves 25	9 a. m.	11 a. m.
Sábado 27	9 a. m.	4 p. m.	Domingo 28	10 a. m.	12 m.

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor, o viceversa	en 1a.	€ 3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	" 2a.	" 2.00
" " " Manzanillo o viceversa	" 1a.	" 2.00
" " " " " "	" 2a.	" 1.00
" " " Chomes " "	" "	1.00
" Manzanillo " Ballena " "	" 1a.	" 3.00
" " " " " "	" 2a.	" 2.00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa	" 1a.	" 2.00
" " " " " "	" 2a.	" 1.00

Niños menores de diez años mitad de precio.

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero Ballena y Bolsón	€ 0.70
" " " Puerto Jesús, San Pablo y Manzanillo	" 0.40
" " " Chomes	" 0.25
" cada garrafón (15 litros)	" 0.50
" " " vario	" 0.25
" " montura	" 0.25
" " cuero de res	" 0.25
" " pie cúbico de carga	" 0.25

La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz y frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina equipadas y que corren en mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15.00
" Cabo Blanco, "	20.00
" Lepanto, "	25.00
" Corosal, "	35.00
" Santa Ana, "	20.00
" Manzanillo, "	30.00
" Colorado, "	40.00
" Puerto Jesús, "	40.00
" San Pablo, "	40.00
" Puntarenas, "	35.00
" Tambor, "	50.00
" Pitahaya, "	10.00
" Bebedero, "	60.00
" Hum, "	60.00
" Ballena, "	70.00

Ida y regreso 50 ojo de aumento.
A los veraneantes ofrecemos gasolinillas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10.00 por hora.
La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

- 1--El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.
- 2--Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin ticket pagará una multa del 50 p. No se devolverá el importe de los tickets cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- 3--Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- 4--Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- 5--Para evitar reclamos, se avisará al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- 6--Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinillas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- 7--Los días 1º y 15 de cada mes la gasolinilla que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.
- 8--Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- 9--Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa-Puntarenas".
- 10--La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco centesimos por mil, de comisión.

LA EMPRESA

LA GUERRA EUROPEA

La vision de Bismarck

Guillermo I, el abuelo del actual Emperador de Alemania, y el Príncipe de Bismarck, el "Canciller de hierro", como se le llamó, presintieron la guerra actual, según puede deducirse de los documentos que han sido desenterrados ahora.

Uno de esos documentos es una carta del Emperador a Bismarck, fechada el 2 de Octubre de 1879. Dice así:

"El deseo de la revancha es el sueño de Francia. No ha dejado de pensar en desquitarse, y lo intentará en la primera ocasión propicia.

"En cuanto a nosotros, si tuviésemos nuevamente guerra con Francia, no participaría de la opinión del Mariscal Moltke, que considera que podríamos afrontar la lucha sin aliados. Por de pronto nos encontraríamos frente a un ejército completamente distinto al de 1870, porque no es posible desconocer el progreso que Francia realiza.

"Hay otra consideración, y es la de que Francia ha cerrado herméticamente su frontera. Desde Suiza hasta Bélgica ha levantado formidables fuertes de defensa. Si consiguiésemos salvar esa línea, nos sería muy difícil el envío de los necesarios refuerzos, fuera de la dificultad que tales fortalezas implicarían para el avance de nuestras tropas. El Mariscal Moltke sigue pensando que sólo en un campo determinado deberíamos librar batalla; pero aún en el caso de resultar victoriosos no podríamos perseguir al enemigo como en 1870, porque nos envolvería en esa cintura de fuertes antes de lanzarnos en su persecución. Sería preciso un espacio de meses para rendir esas defensas, y con ese tiempo tendría suficiente el enemigo para hacerse detrás de esa línea y emprender un nuevo encuentro.

"Si los alemanes, por desgracia, fuesen derrotados en la primera batalla, la primera línea del Rin quedaría perdida y tendríamos que retirarnos a la orilla del río.

Bismarck resumía su impresión en otra carta de fecha 7 de Abril de 1881. Decía así:

"Francia tomará seguramente las armas si Rusia nos declara la guerra. En una lucha semejante, no es cosa enteramente probable que el triunfo sea nuestro.

"Estamos bien armados; pero no hay que dudar de que tendríamos contra nuestros ejércitos masas enormes. Austria no ha podido desarrollar y organizar todas sus fuerzas, y en cuanto a Italia no podemos hacer ningún cálculo fundado sobre su ayuda.

"Ni aun con el concurso de estas naciones podríamos estar seguros del éxito; pero, en todo caso, esto sería a costa de enormes sacrificios de sangre y de dinero. Ni Rusia ni Francia podrían compensarnos de tan grandes sacrificios".

VENDO

tubos para cañería

y Máquinas de coser Bella del Sur

S. ARAUZ S.

Albino Zaniboni G.

Se hace cargo de arreglar y hacer cualquier pieza que necesite de fondógrafos, máquinas de escribir, máquinas de coser, revólveres, cajas de música, hacer instalaciones de timbres eléctricos y de cañerías y de cualquier otro trabajo de mecánica.

Casa contigua al Centro de Obreros

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTOS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - - - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Plazas Sitiadas

En la guerra actual, Austria y Alemania, los grandes pueblos centrales de Europa más que dos naciones, dos plazas sitiadas, que hacen con mejor o peor éxito vigorosas salidas.

Tal efecto producen, cuando se pone la vista en un mapa y se observa la disposición geográfica de los dos Imperios de las naciones que contra ellos combaten y de las que, por su neutralidad, representan el papel de anchos fosos, infranqueables para sitiadores y sitiados.

Aislados se encuentran del mundo sufriendo cerco prieto, por los mares y por la tierra, los dominios del Kaiser temerario y del viejo fatídico.

De un lado Francia, los belgas heroicos y el ejército inglés, manteniendo bravamente el asedio; de otro, lo estrechan Serbia y Rusia. En el Mar del Norte cierran toda salida y estorban todo avituallamiento los buques de la Gran Bretaña, igual oficio cumplen, en el Báltico, la escuadra rusa; en el Adriático, los escuadras ingleses y franceses.

Es un sitio en regla.

Podrán los sitiados defenderse más o menos tiempo, realizar salidas homéricas, disputar el terreno a palmas; arrojar al enemigo, en ocasiones, haciéndole retroceder de una a otra paralela. Poco importa. Lo que ganen por una parte, por otra han de perderlo.

El fruto de una victoria, logrado en el oeste, lo destruiría una derrota sufrida en el este, un desastre de las escuadras alemanas o austriacas que intenten forzar el bloqueo por el Mar del Norte o romperlo en aguas del Adriático.

En éste y en aquél, si las escuadras imperiales arrastran el combate, sucumbirán por razones de inferioridad manifiesta. Si se resignan al embotellamiento han de resignarse también a que Austria y Alemania no reciban de la parte del mar auxilios de ninguna especie.

Queda el Báltico; pero el Báltico se ha convertido para los Imperios sitiados en una laguna gigantesca, es una Estigia, donde hombres y buques sólo tienen un camino franco: el que lleva a la muerte.

Imposible el aprovechamiento por mar; imposible también por tierra. ¿qué será de las dos fortalezas, erizadas de fusiles, cañones y sables, puestas en cerco por Europa?

Inútil resultará que señale un triunfo para los alemanes cada batalla librada por ellos sobre el frente francés. Mientras los sitiados realicen por esa parte salidas victoriosas, rusos y serbios abrirán brecha en la opuesta muralla, y la entrarán a sangre y fuego; apenas avancen los imperiales buques sobre el mar en planta de pelea, las escuadras aliadas les cortarán el paso dispersándolos o hundiéndolos.

El comercio marítimo y el terrestre en ruinas, las colonias en ajeno poder, la muerte cebándose por millares de hombres en un ejército que no podrá reponerse, como los ejércitos adversarios, con tropas de refresco, traídas en plena seguridad y absoluta franquía por cien caminos a la vez.

Los años terminados en 14

Es curioso el papel que ha representado esta cifra, en los grandes acontecimientos del mundo desde la más lejana antigüedad.

1314 antes de Cristo, Teglath-Adar funda el imperio de Asiria.

414 a. de C., los atenienses son derrotados en Siracusa cuando la famosa expedición de Sicilia contra los consejos de Demóstenes.

14 después de C. Muerte de Augusto, primer Emperador romano.

714 d. de C. Advenimiento de Carlos Martel al trono de Austrasia.

814 d. de C. Muerte de Carlo Magno, Emperador de Occidente.

1214 d. de C. Batalla de Bouvines en que Felipe Augusto rey de Francia, triunfa contra la coalición de Othón IV Emperador de Alemania y de Juan sin Tierra, Rey de Inglaterra.

1314 d. de C. Roberto Bruce reconquista la independencia de Escocia, derrotando a los ingleses en Bannack-Burn.

1414 d. de C. Concilio de Constanza.

1514 d. de C. Selim I se apodera de Persia derrotando en las llanuras de Tchaldiran a los persas.

1614 d. de C. Reunión de los Estados Generales en Francia.

1714 d. de C. Fin de la guerra de sucesión de España por los tratados de Rastadt y de Baden. Luis XIV presiente el fin de su reinado en medio de los duelos de la familia real y del desastre financiero de Francia.

1814 d. de C. Después de la campaña de Francia y la capitulación de París, Napoleón I abdica en favor del Rey de Roma. Congreso de Viena y reparto de los despojos de las conquistas de Napoleón, "sin tomar en cuenta las nacionalidades".

1914 d. de C. No pertenece todavía a la Historia, pero no es prematuro anunciar que verá el principio del fin de los imperios de Alemania, Austria-Hungría y Turquía, cuyo reparto se hará "teniendo en cuenta las nacionalidades y aspiraciones de los pueblos".

CIGARROS ARDON

Días, meses, resistirán los alemanes y tal vez los austriacos este espantoso cerco; pelearán como pueden los otros... pero al cabo vendrá la miseria. Sobre una montaña de muertos se alzarán el hambre, despotica, invencible... Para el hambre no hay héroes; las dos fortalezas sitiadas que hoy representan Alemania y Austria en el mapa de Europa, habrán de rendirse a discreción o serán tomadas por asalto.

Caigan en buena hora, y sepúltese bajo sus escombros no Austria, no Alemania, los nombres que las rigen y las doctrinas que simbolizan esos nombres: el clericalismo momificado en Francisco José, y el militarismo, encarnado en Guillermo II.

JOAQUÍN DIGENTA

Hotel Europa

Unico de Primera Clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

TEODORO ROIZ
Gran Fabrica de Jabones y Velas
Casa fundada en 1899
Almacén de Abarrotes y Licorres
PUNTARENAS COSTA RICA.

Se trasladó

La Gran Señora
Frente al Hotel Europa

Ofrece a su distinguida y numerosa clientela, surtido completo de telas, a todos los precios y para todas las clases sociales.

Preguntad por la especialidad de la casa.

PERSONAS PÁLIDAS

son pálidas porque no sacan suficiente nutrición de lo que comen. Necesitan la Emulsión de Scott



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos]



que es un alimento concentrado productivo de sangre rica, fuerzas, carnes y vigor.

Asegúrese bien que sea la

EMULSION DE SCOTT

Man Chong Sing y C^o

TIENDA ::: A BARROTES ::: ALMACEN

Constante renovación de mercaderías

Inmejorable calidad y bajos precios para abarrotes

HOTEL MINERVA

EL MEJOR SITUADO Y ACONDICIONADO DEL PUERTO

Habitaciones amplias, ventiladas

Servicio esmerado, trato exquisito

COCINA A CARGO DE UN MAGNIFICO COCINERO EXTRANJERO

Se aceptan pensionistas ::: Precio especial para pasajeros y familias veraneantes

Situado esquina diagonal a los Baños Municipales

Enero 9

ROSA OBANDO—Propietaria

ACERAS

a C. 4-00 el metro; garantizadas por cinco años, construye

Fbro. 1^o

Emilio Garcia

Ingenio de La Mansion AZUCAR

de primera calidad y a más bajo precio

Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co.

Dic. 15